

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.

SE AMPLÍA EL DÉFICIT COMERCIAL ESTADOUNIDENSE



CONTENIDO:

Se amplía el déficit comercial estadounidense	1
Piden que los inspectores sanitarios en frontera vuelvan a depender de Agricultura	1
El USDA anuncia la compra de 24.000 toneladas de productos a base de manzana	2

El déficit comercial en bienes y servicios de los EEUU con el exterior se amplió en el mes de marzo de este año, rompiendo así una tendencia de recuperación que se había iniciado a finales de 2006. En este mes de marzo, el déficit alcanzó los 63.900 millones de dólares, mientras que en el mes anterior había sido de 57.900 millones.

Las exportaciones de bienes y servicios aumentaron en marzo en 2.200 millones, principalmente merced al crecimiento de las exportaciones de bienes, y alcanzando la cifra de 126.200 millones de dólares. Aumentaron sobre todo las exportaciones de suministros industriales, automóviles y motores. Sin embargo, se redujeron las exportaciones de productos agroalimentarios, tanto de alimentos y bebidas como de piensos.

Las importaciones ascendieron a 190.100 millones de dólares, y al igual que en el caso de las exportaciones, las que más crecieron fueron las de suministros industriales, vehículos automóviles, motores y bienes de consumo.

Por áreas geográficas, se redujo ligeramente el déficit con China,

al pasar de 18.400 millones en febrero, a 17.200 en marzo. Aumentó el déficit con Canadá (pasó de 4.700 millones en febrero a 5.700 millones en marzo), y con la Unión Europea, al pasar de 6.400 millones en febrero a 7.700 en marzo. En el comercio con la UE han aumentado tanto las exportaciones como las importaciones. Las exportaciones de bienes y servicios de los EEUU a la UE ascendieron a 23.100 millones de dólares, mientras que las importaciones ascendieron a 30.800 millones.

PIDEN QUE LOS INSPECTORES SANITARIOS EN FRONTERA VUELVAN A DEPENDER DE AGRICULTURA

La Ley de Seguridad Nacional de 2002 creaba el Departamento del mismo nombre (Homeland Security), como una de las medidas en respuesta a los atentados del 11 de septiembre de 2001. La Ley preveía un reforzamiento de las fronteras estadounidenses, e integraba en el nuevo Departamento a la mayor parte de los Servicios de inspección en frontera. Así, integraba los servicios de aduanas, de inmigración, y de inspección en

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

Inspectores sanitarios (viene de pág 1)

materia de sanidad animal y vegetal, que hasta entonces dependían del Departamento de Agricultura (USDA) a través del Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal (APHIS).

Desde entonces, los servicios centrales de la agencia siguen dependiendo del USDA, así como la capacidad normativa en estas materias, mientras que los inspectores en frontera se integraron en el DHS (Department of Homeland Security).

Esta dicotomía dio lugar a numerosas disfunciones. Quienes hemos tenido que intervenir en episodios de detenciones de mercancías en frontera por diferencias en la interpretación de algunas normas, hemos sufrido las consecuencias de que sea APHIS- agricultura quien hace las normas, y que sea el DHS quien las ejecuta en la frontera.

El pasado 7 de mayo, el Presidente de la influyente American Farm Bureau, Bob Stallman, dirigió una carta al Senado en la que le pide que devuelvan estos servicios al Departamento de Agricultura. Para ello, Stallman utiliza el importante argumento de que la ubicación de los inspectores en el DHS no ha redundado en una mejor protección

de la agricultura estadounidense y del suministro de alimentos de los peligros procedentes del exterior.

Se apoya en un informe de la oficina de control presupuestario del Gobierno del año 2006, en el que se demuestra que desde que los inspectores de APHIS pasaron del USDA al DHS, el número de inspecciones que éstos han desarrollado ha bajado significativamente. En concreto, las inspecciones en el punto de inspección de Miami han bajado un 12,7%, en Boston un 17,9% y en San Francisco un 21,4%. Además, según el mismo informe, el 60% de los inspectores han manifestado que realizan algunas, o muchas menos inspecciones desde que fueron transferidos al DHS.

La American Farm Bureau está ejerciendo influencia en el Congreso para lograr apoyos para una norma legislativa que devuelva los inspectores en frontera a APHIS.

EL USDA ANUNCIA LA COMPRA DE 24.000 TONELADAS DE PRODUCTOS A BASE DE MANZANA

El USDA acaba de anunciar la compra, a través del AMS (Agricultural Marketing Service) de 24.000 toneladas de una variedad de productos a base de manzana, para ser distribuidos por el Servicio de Nutrición del Departamento en varios programas asistenciales: el de almuerzo escolar, el de desayuno escolar, en reservas indias, el de nutrición de ancianos, y el de asistencia alimentaria de emergencia.

El AMS hace este anuncio y abre un período para la recepción de ofertas por parte de los potenciales suministradores, que deben cumplir un pliego de especificaciones técnicas. Estas compras abarcan exclusivamente a productos domésticos.

Este es un ejemplo de las herramientas que utiliza el USDA para intervenir en los mercados, bajo la marca de la ayuda alimentaria interna.

PUBLICADO POR LA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org